

Cuadros sinópticos

Erick Villegas Martínez

ENFERMEDADES TRANSMISIBLES

Definición

Son enfermedades causadas por agentes infecciosos específicos o por sus productos tóxicos en un huésped susceptible, conocidas comúnmente como enfermedades contagiosas o infecciosas.

Características y tipos

Contagiosidad

Transmisión de una enfermedad por contacto directo con una persona que la padece o indirectamente a través de la manipulación de objetos.

Infectividad

Capacidad de un germen patógeno para pasar rápidamente de un huésped a otro. Medido generalmente por aparición de anticuerpos en relación directa

Patogenicidad

Es lo relativo a la capacidad de un agente patógeno para producir una enfermedad

Vigilancia y sistemas de vigilancia epidemiológica

Se entiende como la observación y continuidad frecuencia, distribución y los determinantes de los eventos de salud y sus tendencias en la población. Tiene dos componentes prácticos

Medición sistemática de prioritarios de problemas de salud en las poblaciones, el registro y la transición de datos.
Comparación e interpretación de datos con el fin de detectar posibles cambios en el estado de salud de la población y su ambiente

Enfermedades Transmisibles

OPS

La Organización Panamericana de la Salud prioriza la prevención de las enfermedades, la expansión y consolidación de la cobertura de la vacunación, el acceso al tratamiento, el fin de las epidemias de enfermedades transmisibles y, en última instancia, la eliminación de las enfermedades.

Pretende lograr un impacto sostenible en la salud a través de la provisión de guías normativas, la implementación de intervenciones basadas en la evidencia, el fomento de alianzas que fortalezcan la capacidad de los países, la mejora de la eficacia de la colaboración entre los países y la facilitación de políticas y procesos de toma de decisiones.

Datos

Las enfermedades transmisibles afectan desproporcionadamente a las comunidades con recursos limitados y se vinculan con una compleja variedad de determinantes de la salud que se superponen, como la disponibilidad de agua potable y saneamiento básico, las condiciones de la vivienda, los riesgos del cambio climático, las inequidades por razones de género, los factores socioculturales y la pobreza, entre otros.

la carga que generan estas enfermedades, con sus costos económicos, sociales y de salud, impide que se alcance la salud plena y destaca la necesidad de redoblar los esfuerzos de eliminación de las enfermedades en la Región.

Las estimaciones indican que un grupo de enfermedades transmisibles, como la infección por el VIH/sida, la tuberculosis, la malaria y las enfermedades infecciosas desatendidas, representaron el 6% de la carga total de años de vida ajustados en función de la discapacidad (AVAD) en todos los grupos etarios y en ambos sexos en la Región de las Américas en el 2017.

Ese mismo grupo de enfermedades provocaron 7% de la mortalidad total

Si se incluye la cirrosis relacionada con las hepatitis virales y el cáncer hepático relacionados con la hepatitis y el cáncer cervicouterino, la carga de enfermedad aumenta al 9% del total de defunciones.

ENFERMEDADES